## Dólar siguió en caída libre ante el peso (El Financiero 08/06/12)

Dólar siguió en caída libre ante el peso (El Financiero 08/06/12)Clara Zepeda Hurtado Viernes, 8 de junio de 2012 Tipo de cambio vuelve a cotizar por debajo de \$14. Fundamentales macro no apoyan una depreciación. Banxico mantendrá en 4.5% la tasa de fondeo, anticipan. · China recorta sus tasas de interés El dólar siguió en caída libre frente al peso y tras cuatro descalabros consecutivos volvió a cotizar por debajo de las 14 unidades. La divisa estadounidense sufrió ayer su peor caída en más de un mes ante la moneda mexicana, al retroceder 15.97 centavos, equivalente a 1.13 por ciento, al cerrar en operaciones al mayoreo en 13.9650 pesos, según el Banco de México (Banxico). Luego de permanecer seis jornadas arriba de 14 pesos, el tipo de cambio cotizó este jueves abajo de esa cota, e hiló cuatro jornadas en retroceso, acumulando una apreciación de 38.70 centavos (2.70 por ciento). En vísperas del anuncio de política monetaria de hoy del Banxico, donde se estima que la tasa de fondeo permanecerá inalterada en 4.5 por ciento, el tipo de cambio osciló entre un máximo de 13.9999 pesos y un mínimo de 13.8730. Una vez más, los inversionistas dejaron a un lado la preocupación sobre la situación europea y buscaron instrumentos riesgosos. La cotización se dio en medio de una iornada intensa en materia de datos y anuncios. El primero de ellos tuvo relación con China y la sorpresiva decisión del Banco Popular (o central) de recortar la tasa de interés, lo que constituye la primera flexibilización monetaria desde finales de 2008. Al 2 de junio, las solicitudes de apoyo por desempleo en Estados Unidos se ubicaron en 377 mil, cifra por debajo de las 378 mil esperadas por los analistas y de las 389 mil previas, dato que se revisó al alza desde 383 mil. Así, un menor número de estadounidenses solicitó el subsidio por desempleo, mostrando una ligera mejoría. Enfrían ánimos El anuncio configuró un escenario propicio para que los mercados extendieran su recuperación, pero reportes de calificadoras detuvieron el ánimo de los inversionistas. Las declaraciones del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, enfriaron los ánimos al no revelar indicios de un nuevo paquete de estímulos monetarios. Si bien al cierre de operaciones el dólar se ubicó en 13.965 pesos, la noticia de que Fitch recortó la calificación a España de A hasta BBB y le asignó un panorama negativo, con lo cual su deuda quedó a dos escalones de perder el grado de inversión, disparó nuevamente la cotización a 14 unidades en el mercado continuo. Los fundamentales macroeconómicos de México no apoyan el escenario de que el tipo de cambio se mantenga en niveles por encima de 14 pesos por mucho tiempo, sostienen analistas. De hecho, los indicadores técnicos están en los extremos de sobrecompra que en enero precedieron al ajuste violento que, en inicio, llevó al peso a 13.60, desde 14.20, en un primer intento de recuperación. El peso está muy subvaluado y de haber tranquilidad en los mercados se podría ver un regreso con la misma violencia. Sin embargo, la elevada incertidumbre en torno a las economías industrializadas, es decir, la acumulación de factores de riesgo, incide en los inversionistas y es propicia para la búsqueda de refugio en segmentos seguros, provocando que el peso se deprecie ante el dólar. Pese a que la paridad ha sobrerreaccionado al alza, el incierto entorno externo continuará limitando el potencial de apreciación de la moneda nacional.